

CONTENTS

- 02 特集
甲南の輝き人
- 03 広島東洋カープ ドラフト3位指名
岡本 駿さん
- 07 Red Bull BC One 学生部門優勝
ブレイキンダンサー 藤ヶ崎 大海さん
- 09 地域連携センター 学生コーディネーター
「なんティア」代表 森川 遥菜さん
- 11 全国高等学校総合文化祭 囲碁部門団体戦優勝
歳安 輝さん
- 13 なるほど! 甲南アカデミア
理工学部 物理学科 准教授 高吉 慎太郎
量子コンピュータで科学研究は爆発的に進化する!?
「量子力学」で開く未来の扉
- 15 さまざまな分野の第一線で活躍する卒業生
It's KONAN Style
小説家・会社員 遠藤 辰良さん
- 17 高中TOPICS
甲南祭・六甲登山
- 19 KONAN TOPICS
- 21 特集
いまオープンキャンパスが熱い!
大学の魅力を伝える甲南大生の
活動レポート
- 25 甲南解体新書 #06
摂津祭の思い出をたどって
- 27 岡本ぶらり 第16回
番外編 あしや今昔
- 29 KONAN FORUM
課外活動成果報告／
新刊一覧 ほか

裏表紙 **Nanbo Today**

表紙の1枚
わたせせいぞうが描く「甲南」の日常
THEME「甲南大学」
～世代・背景を超えて夢を語らう～



特集
甲南の
輝き人

若さと情熱にあふれ、挑戦を続けるまぶしい姿がある。
スポーツや文化、社会活動の分野で活躍する学生たちの
一人ひとりの輝ける力をお届けします。



甲南大学体育会硬式野球部
経営学部 経営学科 4年次

岡本 駿さん

Shun Okamoto



甲南大学初! プロ野球選手の道へ

ピッチャーマウンドに立つと、より大きく見える186cmの長身。
その右腕が投げる球は、プロも注目の最速149キロ。
2024年プロ野球ドラフト会議で、広島東洋カープから3位指名された岡本駿さん。
本格的に投手を志したのは、意外にも甲南大学に入学してからだといいます。
高校時代は内野手(遊撃手)だったという岡本さんの野球ヒストリーとプロへの抱負を語っていただきました。

広島東洋カープは選手育成に定評がある球団。
「一番良い球団に入った」と周囲からも祝福されている



ドラフト会議で指名してもらおうには、プロ野球志願届を提出します。その後、各球団から指名する可能性がある選手に調査書が届くという流れになっています。2024年は9月1日から10月10日までの期間で志願届を提出できたのですが、例年ドラフトで上位指名が確実視されるようなスター選手は早めに出す傾向があるらしく、私も監督も初めてのこととでそんなことはつゆ知らず、受付開始すぐの9月6日に志願届を提出。あとからから調査書を受け取りましたが、プロ野球全

試合を見に来たスカウトマン。初めてプロを意識するようにな
る。

きか指摘していただきたり、身体の使い方や変化球の投げ方、トレーニング方法など、たくさんのアドバイスをいただきました。おかげで練習はもちろん、自分でもSNSなどで投手としての技術を研究するようになりました。

投手として自分でもわかるくらい急速に伸びることができたのは、投手のすべてを教わつた井村先輩の存在が大きいです。先輩のように打者を抑えるピッチングには、まだまだ及ばないです。

今は人団に向けて、プロとしてやつしていくための身体づくりや投げ込みに取り組んでいます。将来は球速160キロを投げられるようになりたい。先発ローテーションの一角を任せられ、10～15勝できるような大投手をめざしてがんばります。

驚きのドレフト3位指名で
広島東洋カープへ

12球団から届いたとしてもドラフトで指名されない可能性もあるので、もし、指名漏れしてしまったら…。そこからドラフト当口までかなり不安な日々を過ごしました。



広島東洋カープ スカウト
船橋 知也

広島東洋カープ スカウト
船橋 知也

2021年に黒原拓未投手（当時関西学院大学4年生）を見に行ったときの対戦相手として登板していた姿を見て注目するようになりました。力みのないフォームからコントロール良くキレのあるボールを投げる姿に、将来性を高く評価しています。20学年野球春季リーグでの完封勝た（甲南大4-0関西国際大）。テーションに入る投手になれる



徳島県立鳴門高等学校
鳥一輝教頭

徳島県立鳴門高等学校
鳥一輝教頭

(元徳島県立城南高等学校 里山 淳次郎)
高校入学当初は細身で背筋が高く華奢な印象でしたが、そのころから遠投力があり、なおかつ肩肘の柔らかさには非凡なものがありました。鍛えるために内野手(遊撃手)の練習を続け、二年生ごろからは体つきもしっかりとしてきて、遊撃手なり、チームになくてはならなかった。怪我をせず、がんばって城南高校OBたちも応援して



甲南大学 硬式野球部
谷口 純司監督

甲南大学 硬式野球部
谷口 純司監督

岡本選手は大学まで投手の知識がなかったのが逆に良かったと思います。持ち前の素直さと貪欲さで、技術面での指導を真摯に受け入れ、実践していました。長身から投げ下ろす本格派の右投げの投手で、ストレート、カットボール、チェンジアップなど多くの変化球をもち、ピンチに動じない強靭な精神力を兼ね備えています。息の長いプロ野球生活を送ることを期待しています。



A young man with dark hair is performing a dynamic stretch or lunge exercise outdoors. He is wearing a black hoodie with a small logo on the chest, light gray pants, white socks with maroon stripes, and brown athletic shoes. He is holding a yellow resistance band with one end attached to a green fence post. He is in a low lunge position, with his left leg extended back and his right knee bent. He is looking off to the side. The background shows a chain-link fence, trees, and a red sports court area.

小学校、中学校では投手でしたが、城南高校では内野手としてプレーしました。ポジションは遊撃手で、打者としてもチームの主軸を担っていました。とはいっても、甲子園常連校という高校ではなかったので、当時はプロになるなんてしまふたく考えたこともありませんでした。

山口 遊撃手として活躍した高校時代

野球を始めたのは小学2年生。子どものころから身体は大きいほうで、近所のお兄ちゃんから少年野球の助つ人を頼まれたのがきっかけです。それまではサッカー少年でしたが、野球を始めると父がキヤツチボールを教えてくれて。それが楽しくて野球にハマつていきました。ちなみに父は大学まで野球をやっていたそうです。「プロ野球のスカウトマンは母親の運動神経を確認する」なんて聞きますが、どうでしょうね。母は「私も運動神経は良かった」と言っていますが(笑)。

なりました。

大学から投手へ変更 大きな影響を受けた先輩投手

2021年春、甲南大学硬式野球部へ投手として入部。当初は遊撃手を守ってきた。プライドから、可能なら遊撃手も続けたい気持ちでした。しかし、先輩たちのレベルの高さに（これは無理かも…）と、意外とすぐ諦めがつき（笑）、投手として死ぬ気でやっていこうと気持ちが固まりました。まずは1年生からリーグ戦で投げることを目標に、とにかく練習に励みました。

平日の練習は部員各自で練習内容を組み立てます。私は同じ徳島県出身である投手の井村先輩と3年間ずっと一緒にトレーニングしていました。井村先輩は熱意ある人で練習量がすごく、私とはとても気が合ったようで、かわいがつてもらいました。後輩である私のピッチングフォームを動画で撮って、どこを直すべ

徳島育ちの野球少年
プロなんて考えたこともなかった

聞いて志望しました。偶然にも高校野球部のコーチが甲南大学の谷口監督と接点があり、高校最後になる夏の大会の試合を見に来ていただきことになりました。そこで谷口監督に「練習会に参加してみないか」と、誘っていただきました。

キャンパスもダンスシーンも同じラフなファッション。
「いつでも、どこでも踊れます(笑)」。



\.\\.\\.\\
2024年は学生トップダンサーに
次は世界へ駆けのぼりたい

\.\\.\\.\\
ダンスで、生きていくために
CUBEという選択をした



「Red Bull BC One Cypher Japan」でのワンシーン。

自分の持ち味はミュージカリティで、音楽に対するアプローチ、表現が得意です。普段からダンスを通じてお金を稼ぐことに課題を感じていました。そんな自分にとって、CUBE

ブレイキンとの出会いは12歳。地元のスポーツセンターにあったストリートダンス教室がきっかけです。父が若いころにダンスをしていて音楽やファッショニも含めてストリート的なものが身近にありました。当時、教室で小学生の生徒は自分と双子の兄、3歳年下の弟だけ。先生は教室終了後もプライベートレッスンのようにブレイキンを教えてくれました。家では父が昔録ったダンスのビデオテープを観て、兄弟でまねをして。家でもストリートでも踊つていうちに、上達に必要なスキル、スタミナ、筋力も勝手についていきました。10代半ばから兄弟3人でレッスン活動を始め、人に教えることは動きの構造の理解度がぐっと増したことにも役立ちました。

小学生のころからダンスを通じ、年齢が親子ほど離れた人々の「ミミコニティ」に入り、自分の居場所を見つけていました。ハワイから来日したブレイキンチームのみんなと、英語がほとんど話せなくともダンスで心が通じ合いました。自分の身体一つあれば、誰とでもつながるところが、ブレイキンのすばらしさだと思います。

\.\\.\\.\\
たくさん曲を聴いているので、音のアクセントに合わせてパフォーマンスをきめられる。展開していくダンスの予想を裏切って、人がやつてないような動きでオリジナリティを發揮することが、自分のスタイルだといえます。

2024年は特にブレイキンの大会に力を注ぎました。中でも世界最高峰と呼ばれるブレイキンの大会である「Red Bull BC One」の学生部門で優勝し、日本で16人しか出場できない「Cypher Japan」に出演できたことは、自分史上最高の体験です。「Red Bull」では予選を上位通過で勝ち抜けたことの喜びと同時に、ここで惜しくも敗れてしまった人が確実にいるのだという実感がありました。そのとき、自分が踊れることが当たり前じゃないのだと、今までに入ったことのない「勝負モード」のスイッチが入ったことを覚えています。「ダンスを楽しむ」とはまた別次元の自分が立っていることを感じました。

「Cypher Japan」では上位に食い込むことができませんでしたが、世界が射程距離内にあるという手ごたえを得ることができ、2025年も同じ舞台に立つという大きな目標ができました。

(マネジメント創造学部)の授業内容とカリキュラムはとても実践的で、将来のキャリアに必要な知識を得られると思います。日本では、ダンサー・やミュージシャンなどの職業は、まだそれだけで生活できる人はわずかだと思います。だからこそCUBEでの学びを生かし、将来的にはダンススタジオ経営やイベント主催など、ダンスをからめた独自のビジネスを確立していきたいと考えています。

平日は大学の後、レッスン活動や自身の練習に時間を割き、家に帰つて大学の課題をする毎日で、休日は地元でダンスシーンを盛り上げるイベントを主催したりしています。ものすごく忙しいです。それでも、すべてに意味があると思うのですがもしやらになつて突つ走っています。2025年はハワイで開催される大会「ENDLESS SUMMER JAM」に日本代表として挑戦します。そこで優勝することが直近の目標です。



世界をステージに ブレイキンし続けたい

オリンピックの正式種目にもなり、注目を集めるブレイキン。数千人のダンサーたちがワールドファイナル出場を懸けてダンスバトルする「Red Bull BC One」の学生部門で優勝し、世界へ駆けのぼろうとしているブレイキンダンサー、藤ヶ崎大海さんにインタビューしました。

ブレイキンダンサー
マネジメント創造学部 マネジメント創造学科 2年次

藤ヶ崎 大海さん
Kai Fujigasaki



「なんティア」の代表を務めたことで、マネジメント力がつき、自己成長を感じている。

「」に参加しましたが社会問題の解決をめざして活躍しているNPOや地域団体にインタビューを行い、活動の意義や今後の課題について明らかにし、Webサイトに掲載するという取り組みで、私は児童館を担当しました。取材では、子どもたちが主体性を発揮できる計画を模索してはいるものの、職員の方々だけの発想では限界があること、また、幅広く物事を考えるために学生や地域住民の力が必要であると聞きました。その際に、大学生ボランティアの存在意義について強く意識づけられました。

地域、子どもたち、学生の
良い関係を育む

一方で「なんティア」ではオランティアに興味はあるものの、なかなか一步を踏み出せない学生たちに向けて、参加しやすいプログラムを開発することが課題となっていました。そこで私がインタビューした児童館に提携をお願いすることを思いつきました。「子どもたちの心を活性化できるよう、大学生も児童館とかわってほしい」との声があつたからです。このマッチングはうまくいきました。児童館の全面協力で秋祭りが開催され、子どもたちが行う手作りブースに対し、見守りサポートをするボランティアのプログラムを作成。興味をもつた学生たちの参加が実現しました。

児童館が求めていたものと「なんティア」の課題をつなげることができ、学生コーディネーターとしても、やりがいを感じられた体験でした。



マッチングプロジェクトでは、15の団体とボランティア活動をしたい学生をつないだ



レポート相談では、同じ学生の想いからサポートをもらったり、あるいは気持ちをリセットする。



卷之二十一 通志重修稿 第二部分 地理志

まちづくりに貢献したい
将来の自分のテーマもあきらかに

ボランティア活動を通じて、地域活動団体のリアルな現場の声や思いをうかがい、地域のさまざまな課題について考える機会を得ることができました。たとえば、共働き世帯が増え、家に帰つても向き合える家族がいない子どもと保護者の実態があります。他にも神戸の街づくりの一翼を担う森林ボランティアの高齢化が進み、継承者がいないという現状があります。活動に参加しなければ知ることもなく、わからなかつたことです。

ボランティアを始めたころは、子どもが好きだから子どもたちと触れ合えて楽しい、といったは身近な憧れの対象になると知り、襟を正して活動に励まなければと思いました。

まちづくりに貢献したい
将来の自分のテーマもあきらかに

ことで満足感を得てしましかしながら活動の幅と深さが増していくにつれ、感じ方、考え方にも少しずつ変化が生まれました。世の中には、営利を追求せず、社会を良くしたい一心で活動している人がたくさんおられます。そういった方々の利他精神に頼るばかりでは、立ち行かなくなります。たとえば、子ども食堂を開いた人が、持ち出しの資金が尽きて続けられなくなつた話も聞きました。ボランティア自体に対する支援や、問題の根本的な解決が必要だと思います。ボランティアを通して視野が広がり、社会的な課題に対して強く思いを巡らせるようになりました。

これら一連の経験によって、私の中でNPOや地域のまちづくりについての興味が湧き、地域社会学のゼミに所属しました。将来は、地域の魅力を生かしたまちづくり、地域の課題解決やコミュニティの活性化に貢献できる仕事に就きたいと考えています。



大学生にとってボランティアを もっと身近なものにしていきたい

甲南大学では地域連携の取り組みの一つとして、大学生のボランティア活動を促進・支援する学生コーディネーター組織「なんティア」を展開しています。その代表である森川さんに活動への意気込みと今後への思いを聞きました。

児童館への取材によって 学生ボランティアの重要性を意識

児童館への取材によって 学生ボランティアの重要性を意識

これまでの約2年間で11件のボランティアに参加しましたが、私なりに強いやりがいと成長を感じています。ぜひ、この体験を一人でも多くの学生に味わってほしいという思いで、学生とボランティアをつなげて支援する「なんティア」の代表を務めています。

私たちが2023年に開いた調査に協力していただいた甲南大生の約8割が「ボランティア活動に興味がある」と答えています。しかし、実際になんらかのかたちで活動に参加している学生はアンケート回答者の約3割でした。こういったギャップを少しでも埋めることができるように、誰もが気軽に体験できることを念頭に、メンバーとともに活動に力を入れています。

私がボランティアを始めた動機は、中学3年生だったころ、担任の先生が大学生時代にボランティアを経験した話をしてくださり、「ボランティアを通じて多くの学びがあった。みんなもぜひやってみてほしい」ということばが心に残ったからです。中高生時代は部活と勉強で過ぎてしまったので、大学生になり、やつと気になっていたボランティア活動に取り組むこ

中学生時代の先生の話が
ボランティア活動を始めたきっかけ

